

## SALUDO DE CUMPLEAÑOS DEL PROGRAMA GESTIÓN EMPRESARIAL

## Esp. Ricardo Riomalo Rivera

Decano Fac. Ciencias Sociales y de la Administración

Popayán, 15 de noviembre de 2018

Las fechas son importantes recordarlas para dar una mirada a la historia y con ello seguir construyendo un presente y un futuro que garantice de alguna forma una sostenibilidad institucional y un desarrollo a la comunidad.

El programa se presentó ante el ICFES en 1992 y los documentos se construyeron con el nombre de Tecnología en Gestión Secretarial que estuvo a cargo de la Mag. Gloria Inés Cielo Patricia Mojica Soto, con el propósito de profesionalizar la actividad secretarial para convertirla en un instrumento de desarrollo en la gestión de la oficina.

Se recibe el registro como Técnica Profesional en Gestión Empresarial y se le concede licencia de funcionamiento mediante Acuerdo 106 del 18 de Junio de 1992, expedido por el ICFES, licencia que tiene vigencia hasta el 31 de Julio de 1995.

En 1993 durante el segundo semestre se inicia el proceso de inscripción para el Programa de Gestión Empresarial con 62 inscritos para la jornada diurna y el total de matriculados fue de 40 estudiantes. Para 1995 se abre la jornada nocturna en el primer período con un total de 50 alumnos inscritos y 40 matriculados.

El Consejo Directivo del Colegio Mayor del Cauca aprueba el Acuerdo # 004 de Marzo 25 de 1.994 por medio del cual se autoriza la extensión de la carrera Técnica Profesional en Gestión Empresarial a Tecnología en Gestión Empresarial. Es notificado el ICFES de ésta transformación la cual es aceptada mediante remisión de oficio 001275 de Junio de 1994 y registrado en el sistema de



información de ICFES con el código 26257.

Para el año 1998 se crean las diferentes Facultades que cubren cada uno de los programas académicos de la institución. Su nombre la introduce en áreas de índole eminentemente humanista, si se entiende la administración como la ciencia del Gobierno de un Estado o la Gerencia de lo privado.

Los programas adscritos a la Facultad de Ciencias Sociales y de la Administración adelantaron el proceso de presentar los documentos para las condiciones mínimas de calidad en el II semestre de 2005. La visita del MEN para la verificación de las condiciones mínimas se efectuó el 30 y 31 de marzo de 2006 y el MEN le otorgó los Registros Calificados que para el caso de la Tecnología en Gestión Empresarial se dio mediante la Resolución No. 4576 del 10 de agosto de 2006. Luego en 2013 y el último en 2016 con la denominación Tecnología en Gestión Empresarial ofrecido en un ciclo propedéutico con el programa de Administración de Empresas.

El programa se ha posicionado tanto en la Institución por su gran demanda, la calidad de la educación, como el desempeño laboral de sus estudiantes y egresados en las diferentes empresas de los sectores de la economía local y regional. Estos resultados se han dado, por el enfoque académico con un diseño curricular por competencias y ciclos propedéuticos, que responden a los requerimientos de las necesidades del sector productivo y además de la formación como seres humanos que les permite actuar bajo principios éticos buscando ser una persona integral.

Prueba de ello la IUCMC ha confiado en sus profesionales que se formaron como tecnólogos en Gestión Empresarial y hoy ocupan cargos importantes como: Diego Fernando Alegría – Bienestar Universitario. Rosely Martínez, Juliana Polanco, Dora Margoth Bastidas, Diana Nichols, Inés Judith González, Nancy Mejía, como asistentes administrativas. Orietta Rincón – PU de calidad. Johnaimer Vitoncó – Pagaduría. Alina Muñoz – Almacén.

Es importante recordar algunos profesores que marcaron el desarrollo del



programa: Patricia Mojica Soto (Q.E.P.D.), José Enrique Paz Valencia, Nelly Yolanda Ortiz de Mejía, Anabela Villa, Carlos Hernán Andrade F., Eliécer Arteaga, Ricardo León Charry, María del Carmen Ibarra, Roberto Parra, Olga Regina Quintero, Luis Fernando Tobar, Narda Patricia Vergara, María Cecilia Vivas de Velasco, María Eugenia Saldarriaga, entre otros.

Doy gracias a Dios porque nos ha iluminado para continuar edificando a través de la educación, una sociedad justa, con estudiantes y egresados que a través de su formación en el Colegio Mayor del Cauca y en especial en la Tecnología en Gestión Empresarial han alcanzado los logros propuestos tanto institucionales, académicos como personales. Estos éxitos se siguen dando, porque hemos tenido y contamos con directivos y docentes comprometidos con excelente calidad humana, que aportan y han aportado sus experiencias profesionales y académicas, para el crecimiento personal y profesional de 1.870 egresados y 472 estudiantes que representan el 23% de los estudiantes de IUCMC.

En nombre de mis compañeros: Carlos Fernando Arboleda A., Rocío del Pilar García T., María Fernanda Semanate S. Javier Alberto Salazar T., Diana Alexandra Pacheco T., Adriana Arboleda, Dora Margoth Bastidas, Carolina Hidalgo, los docentes de planta, ocasionales y cátedra, deseamos:

Feliz Cumpleaños Gestión Empresarial.